



## MAÎTRES ET VALETS

Décidément la politique à l'estomac de Sarkozy fait des émules et il y a de quoi sérieusement s'inquiéter pour l'avenir de notre démocratie, à Sèvres comme ailleurs. Passons sur l'aplomb, qui frise le ridicule, avec lequel le groupe de la majorité municipale, en serviteur zélé, défend, dans les colonnes du Sévrier de septembre, le maire de Sèvres, récemment condamné pour diffamation. Depuis quand le directeur d'une publication n'est-il plus responsable de ce qui y est écrit par ses propres amis ?

Mais il y a plus grave. Non contents, comme récemment à l'occasion du débat en conseil municipal sur la fermeture de la maternité, d'agresser l'opposition, le maire et sa municipalité gouvernent de plus en plus la ville sans aucun souci de démocratie. Passant outre toute opposition, ils se croient tout permis. Mais qu'ils prennent garde ! Dans ces rapports de féodalité, peu respectueux de la démocratie, chacun finit par trouver son maître. Le maire le sait bien, lui qui, tout récemment, a été désavoué par le ministre de l'Intérieur - Président du Conseil général des Hauts-de-Seine, qui a personnellement repris en main le projet d'aménagement de l'Île Monsieur, hypothéqué par sa gestion imprévoyante.

## GALA DE L'UNRPA AU SEL

*A l'occasion du 60ème anniversaire de l'UNRPA, la section de Sèvres, animée par nos amis Janine et Roland Galopin, a organisé au SEL, dimanche 9 octobre, un grand gala, avec un spectacle parodie de music hall mené par la troupe des Joyeux Lurons. Les Sévriens sont venus nombreux applaudir les artistes. Longue vie à l'UNRPA !*

## FUSION DES HÔPITAUX DE SÈVRES ET SAINT CLOUD

### Le maire passe outre l'opposition de milliers de Sévriens

Le conseil municipal du 1er juillet dernier, appelé à délibérer sur la fusion des hôpitaux de Sèvres et de Saint Cloud, s'est déroulé dans une ambiance houleuse. A l'appel du Comité de sauvegarde de l'hôpital, plusieurs dizaines de personnes ont manifesté devant la mairie avant le conseil municipal avant de rejoindre la salle du conseil (les séances du conseil municipal sont publiques). Devant cette assistance plus nombreuse qu'à l'accoutumée, le maire et ses adjoints ont perdu leur calme à plusieurs reprises, s'en prenant ouvertement aux élus socialistes, en particulier à Jacques Blandin, qui a fait une intervention dont nous reproduisons ci-dessous les principaux passages. (?page 3)



**AU MARCHÉ DE SÈVRES**, les discussions vont bon train sur la date de fin des travaux et de réinstallation dans la halle rénovée. Le Maire, à notre demande, s'était engagé au Conseil municipal du 1er juillet pour une réouverture entre le 15 et le 30

octobre. Compte tenu de l'avancement actuel des travaux, cela paraît mal parti. Malgré les améliorations apportées à leurs frais par les commerçants, les installations provisoires seront insuffisantes en cas d'incertitudes. Alors on croise les doigts en espérant que nous aurons un bel automne et que le temps ne se rafraîchira pas trop. Et on cherche des idées pour parer le manque persistant de places de parking en fin de semaine qui, lui, n'est pas près d'être résolu, c'est sûr !

## ÎLE MONSIEUR ... STOP À LA GABEGIE



Lorsque Nicolas Sarkozy a repris en main l'Île Monsieur, en virant le maire de Sèvres de la présidence du syndicat mixte, il a eu ce mot : "Ce qu'a fait le maire de Sèvres est formidable". Le terme est juste : formidabilis en latin veut dire redoutable. Oui, c'est redoutable, 45 millions d'euros, pour un aménagement de 7 hectares, soit 650€ du m<sup>2</sup>, pour de la prairie et de l'aviron ? Où a-t-on déjà vu une telle dépense pour un espace vert et un équipement de plein air ? Un coût déjà multiplié par 10 depuis le début du projet en 2002 ! Un coût totalement financé par emprunt, alors que l'endettement public explose ! Quelle gabegie ! Un coût qui représente 1,5 fois le budget annuel total de la ville de Sèvres, intercommunalité inclue ! Le maire de Sèvres a-t-il donc perdu tout sens de la réalité pour engager la ville et le département dans de telles dépenses ? Il est vrai que c'est tellement facile quand c'est l'argent des autres ! 45 millions d'euros, c'est 1500 fois le coût du transport scolaire dont le maire a privé depuis l'an dernier les familles du quartier Danton, pour motif, paraît-il, de "bonne gestion". Alors, stop ! Arrêtons la gabegie sur l'Île Monsieur.

## Plan local d'urbanisme de Sèvres : pour un débat transparent !!

L'engagement du plan local d'urbanisme avait été droite : le plus sûr moyen d'éviter la mixité sociale serait approuvé par le Conseil municipal de Sèvres en décembre 2004 en retenant plusieurs amendements présentés en commission par Jean-Luc Michaud au nom de l'opposition municipale : affirmer l'objectif de mixité sociale oublié par le maire, introduire la prévention des pollutions dans la démarche d'environnement, favoriser le maintien et le développement des activités artisanales et commerciales. Las ! Le Sévrier du mois de mars suivant, oublié du vote du Conseil municipal, escamotait ces priorités apparemment peu agréables à la majorité. Dès lors, la présentation, en commission de l'urbanisme, de l'état des lieux préalable au PLU, le 20 septembre dernier, confirmait la vision conservatrice des élus de

de revenir sur l'objectif d'un simple maintien de la population, pourtant voté à l'unanimité par le Conseil municipal en décembre dernier. En laissant l'emballement des prix de l'immobilier faire son œuvre, le départ des habitants les moins fortunés, jeunes et moins jeunes, est assuré, et la baisse inéluctable du nombre de Sévriens, liée au mouvement général de décohabitation, garantit que l'on restera « entre soi ». Pour nous, au contraire, la vitalité de Sèvres aux plans démographique, social, économique et culturel est une priorité. Et nous nous battons pour elle, dans l'intérêt de tous les Sévriens.



### ECOLES : EFFECTIFS EN BAISSE ET FERMETURE DE CLASSES

La rentrée des écoles élémentaires de Sèvres s'est déroulée de façon satisfaisante dans l'ensemble, à l'exception de l'école des Bruyères, où l'Inspecteur a tenu à compter lui-même les élèves un à un dans la cour ! L'Académie espérait supprimer une classe. Mais le compte était bon... Ce qui est grave à Sèvres et pourrait devenir catastrophique, c'est la baisse des effectifs dans les écoles élémentaires. Il y a un véritable exode des familles modestes de Sèvres vers d'autres communes où le logement est abordable, en particulier vers Chaville. A l'école Gambetta B, dont les élèves sont issus de toutes les couches sociales de la population, l'effectif est passé en deux ans de 303 à 273 élèves. Faute d'une politique dynamique du logement à Sèvres, et notamment du logement social, les familles modestes ne peuvent pas s'installer dans notre commune. La population de Sèvres vieillit et a même diminué entre 1999 et 2004, notamment en centre ville et aux Bruyères. Après il ne faut pas s'étonner qu'on ferme des classes.

### LE MAIRE SE SERT D'ÉLUS VERTS CONTRE LES MILLIERS DE SÉVRIENS



Cette fois il ne s'agissait pas simplement pour les deux élus Verts du conseil municipal de se démarquer de l'ensemble du groupe de la Gauche plurielle, mais de tenter de justifier le soutien que leur représentante au CA de l'hôpital de Sèvres avait malencontreusement apporté à la fermeture de la maternité du CHI Jean Rostand.

Le démantèlement progressif de l'hôpital intercommunal, contre lequel se sont élevés sans relâche des milliers d'habitants de Sèvres, Chaville et Ville d'Avray par des manifestations publiques et des pétitions, a en effet été approuvé par la nouvelle élue, sans consultation des formations politiques qui ont contribué à son élection au Conseil régional et au Conseil municipal. Cette position inexplicable, que ne partagent pas la plupart des Sévriens, a bien sûr été mise à profit par le maire de Sèvres, président du CA de l'hôpital pour justifier au conseil municipal et dans le Sévrier, son soutien à la politique gouvernementale de fermeture des services hospitaliers, politique à laquelle les responsables nationaux des Verts se déclarent, eux, opposés ! Comprenez qui pourra...

### HOMMAGE À CHRISTIAN ROBERT LE 30 SEPTEMBRE AU SEL

« Nous sommes sous le choc ». C'est ainsi que ses proches amis du club de football du COS, Domingo Bordachar et Gérard Courchelle commentaient la disparition brutale de Christian Robert, le 18 septembre dernier, à l'âge de 59 ans. Président du C.O. Sèvres, vice président de Dynamic Sèvres, Christian Robert avait fondé avec Jules Kodjo et Serge Mésones, ancien footballeur professionnel lui aussi trop tôt disparu, l'association France-Bénin-Football Plus. Christian Robert croyait profondément à la valeur éducative du football. C'est pourquoi le centre de formation au football, qu'il avait créé avec Mésones et Kodjo, avait aussi vocation à donner aux jeunes bénévoles un métier. C'est pour lui rendre hommage que plusieurs personnalités et ses très nombreux amis, parmi lesquels Jean-Luc Michaud et Jacques Blandin représentaient les socialistes de Sèvres, se sont retrouvées au Sel le 30 septembre.

## FUSION DES HÔPITAUX DE SÈVRES ET DE SAINT CLOUD



(Suite de la page 1)

« Depuis l'annonce de la fusion des hôpitaux de Sèvres et de Saint-Cloud, nous vous posons, Monsieur le Maire, une seule question, à laquelle vous n'avez jamais répondu : Pourquoi vous, Maire de Sèvres, Président du CHI, ne vous battez-vous pas pour garder notre maternité ?

Car, vous le savez, ce n'est pas seulement la maternité qui part, c'est tout notre CHI que vous disqualifiez, sans retour possible. Sans maternité, il n'y a plus de plateau technique de l'hôpital, et donc il n'y a plus aucun espoir de retrouver une activité de chirurgie à Sèvres. Les urgences sont aussi remises en cause. Vous le reconnaisez d'ailleurs, en ne garantissant plus rien d'autre qu'un accueil de jour.

Un hôpital, c'est un bloc opératoire et une unité de stérilisation. L'hôpital de Saint Cloud s'est battu pour les avoir ; vous, pas. Sèvres ne les aura jamais ! Les Sévriens ne sont pas dupes. Ce qui arrive aujourd'hui est l'épilogue que vous écrivez depuis 10 ans, en tant que Maire de Sèvres et Président du CHI. C'est la perte de la chirurgie, puis l'espoir envolé d'un scanner, les fermetures de lits, la spirale des déficits et la menace récur-

rente de voir fermer les urgences.

C'est ça votre gestion depuis 10 ans. Tandis que l'ARH investissait à Saint Cloud, vous la laissiez, sans réagir, étrangler le CHI Jean Rostand.

En octobre dernier, il y avait encore moyen de reprendre l'initiative, en se battant, comme nous vous le proposons, pour un regroupement avec la clinique chirurgicale du Val d'Or, sur la base d'un scénario proposé par le cabinet d'audit Montaigne. Vous ne l'avez pas voulu. Ce fut sans doute la dernière occasion manquée. Pourquoi n'avez-vous pas soutenu avec notre groupe le projet de création d'un Groupement de Coopération Sanitaire entre Sèvres et Saint Cloud ?

Nous avons aussi entendu des arguments qui ne sont pas à votre honneur, ni à celui de votre majorité : nous serions opposés au départ de la maternité parce que nous ne voudrions pas de lits supplémentaires en gériatrie-gérontologie ! Nous n'aimerions pas les personnes âgées ! Ce serait risible si ce n'était pas affligeant...

D'ailleurs, combien de lits en gérontologie avez-vous obtenus en échange du départ de la maternité ? Vous annoncez 27 lits. Mais ces lits étaient dans le projet d'établissement en 2003. Vous clairez aussi 27 lits de soins de suite. Mais vous oubliez de dire qu'une autorisation de l'ARH devra être sollicitée au préalable. Que nous sommes loin de la création du « Pôle Médico-Gériatrique complet » que vous annonciez à pleines pages dans le Sévrier ! ».

## LA DISPARITION DE PIERRE SELIGMANN



Avec Pierre Seligmann, un acteur de premier plan de la vie politique et associative sévrière disparaît. Son dynamisme jusque dans son âge avancé, ses engagements passionnés attiraient l'admiration de ceux-là mêmes qui ne partageaient pas toutes ses opinions.

Polytechnicien (1933), ingénieur de l'armement, Pierre Seligmann avait été exclu de l'armée comme juif par le gouvernement de Vichy. Il s'évada de France par les Pyrénées et, au prix d'un séjour de six mois dans les geôles franquistes, il parvint à rejoindre les forces de la France libre en Afrique du Nord et participa à la campagne de libération de la France. Mais la lutte pour la liberté ne se dissociait pas pour lui de la lutte pour la paix.

Il avait épousé en 1938 une jeune sévrière. Leur maison 115 rue Brancas devint après la guerre le siège social et le foyer vivant de multiples associations, celles qu'il animait lui-même, et celles qu'anime encore sa femme Françoise : leurs actions étaient indépendantes, mais tendues dans la même direction.

Le combat le plus ardent de Pierre Seligmann a été celui du Mouvement de la Paix, pour lequel il organisait inlassablement rencontres, conférences, expositions, manifestations. Il fut aussi l'âme du Comité local de France-URSS et l'un de ses responsables départementaux. Après la disparition de l'URSS, il s'efforça de maintenir les liens amicaux entre la France et les peuples « du Niemen au Pacifique ». Maintenir, ou rétablir, les liens entre les peuples, c'était bien le sens de toute son action.

Il oeuvra pour la réalisation de l'union de la gauche sur le plan municipal dès 1971 et fut conseiller municipal de 1977 à 1983. Après l'échec de 1983, il fut l'un des fondateurs de Sèvres-Demain. Sa longue silhouette élégante, ses interventions vibrantes et argumentées vont assurément manquer dans la vie publique sévrière.

### Les conseillers municipaux de la Gauche plurielle

Jean Luc MICHAUD, ,Président du groupe, - tél. 01 45 34 23 20  
 Pervenche BERÈS, Jacques BLANDIN, Catherine CYROT, Jean-Claude GERBAUD

## ELECTIONS EN ALLEMAGNE : LE TEMPS DES INCERTITUDES



Contrairement à ce qui s'est passé presque toujours lors des élections au Parlement allemand, le dernier scrutin n'a pas clarifié la situation dans le pays.

Le SPD, parti du chancelier sortant, que les sondages donnaient largement battu peu de temps avant le vote, a bien redressé la barre, mais pas suffisamment pour reconduire la coalition rouge-verte au pouvoir.

Angela Merkel a la majorité des sièges à peu de voix près, mais a été mal soutenue par son parti pour plusieurs raisons : elle est originaire de l'Est, qui n'a que très peu voté pour elle ; elle est protestante, alors que l'Ouest – dont la puissante Bavière – est en majorité catholique ; et en plus les Allemands ne lui reconnaissent aucun charisme !

On note un phénomène nouveau dans le paysage politique allemand : l'arrivée au Parlement d'une cinquan-

taine de députés de « la Gauche ». Actuellement, c'est un événement sans conséquence, personne ne voulant s'allier avec eux. Oskar Lafontaine, dissident du SPD, à l'Ouest n'a « fait un tabac » que dans son fief de la Sarre. Giesy, leader du parti de la gauche à l'Est, s'en sort beaucoup mieux, mais il y a, parmi ses amis élus, une dizaine d'anciens proches de la STASI, la police politique de la RDA.

Après de longues tractations, l'Allemagne sera gouvernée par une "grande coalition". La CDU n'aura finalement que 6 ministères (plus la Chancellerie) contre 8 au SPD. Schröder se retire, mais son parti obtient les postes-clés du Gouvernement. Angela Merkel va devoir de son côté renoncer à son programme ultra-libéral.

Et l'Europe ? Après le non français au référendum, un gouvernement allemand de compromis... Cela ne nous encourage pas à l'optimisme.

## DÉFICIT RECORD POUR LA SEMI SÈVRES

La SEMI Sèvres, majoritairement détenue par la ville et qui gère environ 520 logements, a dégagé un déficit d'exploitation record de 490 000 Euros sur l'exercice 2004, le quart de la situation nette et presque 1000€ par logement. Elle sera en situation nette négative dans quatre ans à ce rythme là. Cette situation catastrophique est dénoncée année après année par nos élus. Mais en vain, puisque le seul remède qu'envisage le maire, qui est également Président de la SEMI, serait de renégocier la dette pour retarder les inéluctables problèmes de trésorerie. Alors qu'une vraie solution résiderait dans une fusion de la SEMI de Sèvres avec celle de Boulogne-Billancourt, de façon à atteindre, en gérant à deux un parc plus grand de logements, le point mort en exploitation. N'est-ce-pas l'une des finalités de l'intercommunalité que d'optimiser la gestion des deux villes? Ou bien n'avait elle pas d'autre but que d'optimiser la situation fiscale de Boulogne ?

Jacques Blandin

**André Séguéla**, ancien adjoint au maire de Sèvres, pendant les deux mandatures de gauche nous a quittés récemment. Nous adressons nos amicales pensées à sa famille et à ses amis.

## LIBÉRATION DE SÈVRES, CHERCHEZ LE MAIRE

Comme chaque année, Sèvres a fêté sa libération, avenue de la Division-Leclerc, en présence du fils du Maréchal Leclerc. En l'absence du maire de Sèvres - par ailleurs si prompt à pointer le moindre retard ou empêchement d'un élu de la minorité municipale - M. Leclerc de Hauteclocque, entouré d'un détachement de la 2ème DB, évoqua le devoir de mémoire envers tous ceux qui se sont dressés contre le nazisme. Jean-Luc Michaud représentait le groupe de la gauche plurielle au Conseil municipal lors de cette cérémonie, à laquelle ont participé comme chaque année de nombreux anciens combattants de Sèvres.

### L'Action sévrière

Journal socialiste de Sèvres  
Directeur de la publication

Patrick Pétour  
CPP 10091

### Comité de rédaction

Jacques Blandin  
Jacques Boutault  
Catherine Cyrot  
Alain Gavignet  
Lucien Jourdan  
Pierrette Lafue  
Geneviève Maquart  
Jean-Luc Michaud  
Michèle Ruzé

## Rejoignez le Parti Socialiste Section de Sèvres Ville d'Avray

Contact: Patrick Pétour, secrétaire de Section, 01 46 26 97 90  
Local de section: 2 rue Lecointre - 92310 Sèvres

Pour soutenir l'action du PS: chèque à l'ordre de AFPS 92

Abonnement à l'Action sévrière: par chèque (16 euros - 9 numéros - 1 an) à adresser à Pierrette Lafue, 11 place d'Orion, 92 360 Meudon la Forêt

Email: [ps-sevres@club-internet.fr](mailto:ps-sevres@club-internet.fr) Site web: [partisocialiste-sevres.org](http://partisocialiste-sevres.org)

